la Universidad de Ottawa.

El Sr. Peyrefitte comenzó su viaje oficial a Canadá el 8 de septiembre en la Ciudad de Quebec, donde celebró el décimo ani versario de la firma del acuerdo de cooperación entre Francia y Quebec.

## Canadá y España construirán un ferrocarril en Venezuela

El 1 de septiembre se firmó en Madrid un acuerdo entre Canaven Limited, filial de la compañía Canadian National, y un grupo español de 16 compañías para formar un con sorcio que diseñará, construirá, equipará y administrará el Ferrocarril de Ciudad Guayana a San Juan de los Morros, en la parte oriental de Venezuela. El acuerdo in cluye, asimismo, la capacitación de personal venezolano.

El acuerdo siguió al protocolo firmado el 25 de junio por Jean Chrétien, entonces Ministro de Industria y Comercio de Canadá, y Carlos Pérez de Bricio, Ministro de Industria y Comercio de España.

El nuevo acuerdo constituye la primera etapa hacia la formación de un consorcio trinacional en el que participarán firmas venezolanas para presentar una propuesta al Gobierno de Venezuela. Se espera que la participación venezolana sea del 20% y el resto dividido en partes iguales entre Canadá y España.

Canadá se ocupará primordialmente del di seño y concepción técnica del proyecto y suministro de equipos, mientras que España correrá a cargo de la construcción del ferrocarril, capacitación de personal venezolano y administración de las operaciones. Canadá y España podrán participar también en las actividades del otro.

Aunque el costo inicial del proyecto se estimó en unos \$1.000 millones, Venezuela ha introducido recientemente ciertas modificaciones en las condiciones que pueden reducir el costo previsto. Así pues, cuando el nuevo consorcio firme el contrato del proyecto, la participación de Canadá ascenderá a unos \$250 ó 300 millones, de los que alrededor del 50% se utilizará en servicios y equipos adquiridos en Canadá, tales como locomotoras, carriles y vagones.

Los subcontratistas asociados con Conaven son los siguientes: Canac Consultants Limited; Canadian Pacific Consulting Services Ltd.; Canatrans Ltd.; Hawker Siddeley (Canada) Ltd.; Loram International Ltd.; Bombardier-MLW Ltd.; y Sydney Steel Corporation.

## Conversaciones sobre pesca con Alemania

Los días 7, 8 y 9 de septiembre, representantes de los gobiernos canadiense y de la República Democrática Alemana celebraron conversaciones en Ottawa para debatir la cooperación futura sobre asuntos costeros.

Ambas partes presentaron propuestas de un acuerdo sobre los términos y condiciones que regularían la pesca continuada de buques de la República Democrática Alemana en zonas de jurisdicción canadiense. Si ambos gobiernos lo aprobasen, este acuerdo permitiría a buques de la República Democrática Alemana pescar, bajo autoridad y control canadiense, los recursos pesqueros excedentes a las necesidades canadienses en la zona en cuestión. Al igual que el acuerdo con Cuba del pasado mes de mayo y con Rumania del mes de junio, se reconoce el interés especial de Canadá, incluidas las necesidades de las comunidades costeras canadienses, en los recursos pesqueros de la zona exterior y advacente a la zona canadiense de 200 millas. Este es el décimo acuerdo relativo a pesca extranjera en zonas pesqueras canadienses.

El acuerdo, pendiente de aprobación por ambos gobiernos, constituye el primer acuerdo firmado con la República Democrática Alemana desde el establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países.

## Discutido teólogo de McGill

Gregory Baum, teólogo católico que ganó notoriedad al renunciar al sacerdocio el pasado diciembre, será miembro de la Facultad de Estudios Religiosos de McGill, este otoño.

Desde el 1 de septiembre hasta el 31 de diciembre, el Profesor Baum dictará un cur so sobre estudios católicos contemporáneos y dirigirá un seminario sobre sociología y religión.

El Profesor Baum fue catedrático de Teología y Estudios Religiosos en el Colegio St. Michael de la Universidad de Toronto y catedrático de Sociología en esta última institución. Es uno de los principales teó